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Présents du Comité directeur :  
➢ Benoit SIROUET,  
➢ Jacqueline SIROUET,  
➢ Marc COMBAZ,  
➢ Thierry FROISSART,  
➢ Laurent LABRUNE,  
➢ Frederic BARREAU,  
➢ Eric MONCORGE,  
➢ Jean Michel LEROY,  
➢ Aurélien MOCQ (membre coopté) 

 
Absents du Comité directeur :  

➢ Stéphane SPERANZA,  
➢ David MARTIN,  
➢ Joelle TISCHHAUSSER 

 
Membre démissionnaire du Comité Directeur :  

➢ Dominique BONDAZ 
 

Présents : 77 licenciés (validation des listes des licenciés et participants en présence de Xa-
vier VITTET du secrétariat). 
 

Excusés : Anne Cécile VIOLLAND « Députée de la 5e circonscription de la Haute-Savoie », 
Loïc HERVE « Sénateur de la Haute Savoie », Cyril PELLEVAT « Sénateur de la Haute Savoie », 
Serge DELSANTE « conseiller municipal à la ville de Thonon et conseiller régional »,Martial 
SADDIER « Président du conseil départemental de la Haute-Savoie », Patricia MAHUT « con-
seillère départementale du canton de Thonon les Bains », Richard BAUD « conseiller dépar-
temental de Thonon les Bains, Olivier BACONNET, Benjamin NICLIN. 
 
Pouvoirs des membres du Codir :  aucun 
Pouvoirs des joueurs :  

➢ Pouvoirs non recevables par manque de signature du mandataire ou manque de 
nom du mandataire : Paco LELEU donne son pouvoir à Kaan OLMEZ, Guilherme 
OLIVIERA SA MENEZ donne son pouvoir à Paul BARILLOT, Mathieu MAS donne son 
pouvoir à Ewen LE DEZ, Werner BINCHE donne son pouvoir à Nathan ERIAUD, Eloi LE 
FERON DE LONGCAMP donne son pouvoir à Afonso RODRIGUES GARANITO, Rémi 
WAMPFLER donne son pouvoir à (nom non notifié), LOMBARDO (non enregistré dans 
les licenciés donne son pouvoir à Timon DEBIEZ. 

➢ Pouvoirs recevables : Benjamin MARTY donne son pouvoir à Quentin MAULAZ, Ryan 
BUGIO CANENA donne son pouvoir à Clément VERGNOLE, Baptiste VERGNOLE donne 
son pouvoir à César CHARDON, Baptiste ROCHE donne son pouvoir à Enzo PETROCELLI. 

  

Invité(s) :   
Christophe ARMINJON « Maire de Thonon les Bains », Philippe LAHOTTE - 11e Maire-Adjoint 
Sports, loisirs et vie associative,  

 
Emargement - Introduction (Benoit SIROUET : Président) 
Discours de bienvenue aux participants à l’Assemblée Générale à 19h40 dans la salle de gala 
de l’espace Tully de Thonon les Bains. 

➢ Le vote à main levée a été approuvé par l’Assemblée Générale. 
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BLACK PANTHERS – ORDRE DU JOUR 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 
 

1. Rapport moral 2022 du Président (B. SIROUET) 
 

2. Le Rapport financier 2022 du Cabinet comptable AUDREX (J. SIROUET) 
a. Présentation Budget prévisionnel 2023 

 
3. Rapport administratif 2022 (M. COMBAZ) 

 
4. Avancement du Projet associatif Top 2024 (B. SIROUET) 

 
5. Programme Global Panthers Performance (L. LEGAULT) 

a. Panthers Perf Jeune 
b. Panthers Performance ELITE 
c. Objectifs sportifs globaux 

 
6. Election nouveau membre du Comité Directeur : Aurélien MOCQ 

 
7. Questions diverses 
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BLACK PANTHERS – RAPPORT MORAL 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

Ce rapport fait état des activités du club pour l’année 2022 

 
Cher(e)s élu(e)s, dirigeant(e)s, bénévoles, joueurs, Madame, Monsieur, Bienvenue à cette 
assemblée générale celle de la 35ème année de Football américain dans la capitale du 
Chablais. 
 
C’est toujours pour moi un plaisir, après toutes ces années, à vous présenter lors de 
l’assemblée générale ce regard ou bilan de l’année écoulée, celle de 2022.  
Sportivement, les Black Panthers de Thonon, sont toujours proches des sommets. 
 
Avec plus de 600 licenciés en 2022, un staff technique avec des entraineurs professionnalisés, 
des intervenants (préparation mentale) compétents et une équipe médicale au top, les 
résultats sont là. 
 
En 2022 on peut mettre en avant :  
 

• la qualité de formation jeune reconnue, 

• une présence accrue de nos actions sur tout le territoire pour des sessions d’initiations 
ou de perfectionnements 

• des résultats sportifs chez les U20-U17-U14 encourageants, 

• le renouveau d’un véritable effectif en flag football avec la participation aux nombreux 
tournois régionaux et surtout en Coupe de France,  

• la poursuite du développement de la cellule performance jeune et Elite, 

• la saison presque parfaite en ELITE, avec un 1er tour de coupe d’Europe face à Madrid, 
mais surtout un titre de vice-champion de France ELITE. 

 
2002, c’est aussi une finale nationale à Thonon (une première) possible grâce au soutien de 
la municipalité et surtout un véritable succès avec plus de 4000 entrées ce 9 juillet 2022, qui 
restera dans l’histoire. 
 
Tout cela est le fruit de longues heures de travail et de la persévérance de chacune des 
personnes qui travaille pour l’association.  Rien de cela ne serait possible sans le travail 
acharné, les décisions difficiles, la collaboration et le respect entre nous, mais aussi la volonté 
de faire preuve d’excellence, de professionnalisme et d’intégrité pour guider et soutenir 
toutes ces actions. 
 
En 2022, le club a également réalisé des progrès importants vers un des nouvelles possibilités 
de financement de nos activités en consolidant l’action de notre SAS Panthers Pro 
Performance. Nos actions vont encore porter leurs fruits avec l’engagement d’un chargé de 
communication au service de 3P et de l’association. 
 
Cela étant dit, la confiance entre les différents acteurs (à tous les niveaux) doit être le mot 
d’ordre – Nous devons tenir nos engagements, notre solidarité même dans les moments 
d’incertitudes. 
 
Nous avons beaucoup d’attentes pour l’avenir. 



 

5 | P a g e  

 

 
Lors de la soirée du 35ème anniversaire des Black Panthers, célébré avec succès en présence 
de nombreux acteurs du passé et du présent, nous avons commencé à tracer une vision du 
futur pour les Black Panthers. Nous célébrerons à nouveau cet anniversaire en 2023, le 22 
avril très exactement lors d’un match / évènement à découvrir prochainement. 
 
Enfin, et c’est très important, nous voulons continuer à avoir une incidence sur le 
développement du flag et du football américain ici à Thonon et pas seulement. Nous devons 
rester une référence pour nos disciplines. Nous porterons des initiatives comme la récente 
convention avec les Black Scorpions d’Abidjan, le soutien à nos clubs 
voisins, la poursuite de nos échanges avec l’European League of Football, 
autour de la probable collaboration avec une proche structure sportive du 
Grand Genève dans un futur proche et aussi naturellement garder le 
contact avec toutes les instances internationales. 
 
Dans l’immédiat, place en championnat ELITE et CEFL (Europe) 2023 ; les 
Black Panthers vice-champion de France, auront à cœur d’aller reconquérir le titre de 
champion. Une équipe sportivement renforcée, à la fois sur le terrain et sur la touche avec 
l’arrivée de renforts autour de Larry LEGAULT. Les choses se déroulent pour l’instant 
sereinement avec déjà deux succès en deux rencontres.  
 
En Europe (CEFL), nous commencerons par un déplacement en Suisse du 
côté de Coire chez le multiple champion Helvétique, les Calanda Broncos. 
 
Pour nos U20 en national, le parcours est plus compliqué ; mais le principal 
pour cette escouade, c’est de devenir de meilleurs joueurs de Foot US 
chaque jour et c’est bien le cas. 
 
De nouveaux défis sportifs et structurels seront en ligne de mire très rapidement en cette 
nouvelle année ; et il ne fait aucun doute pour moi que nous serons à la hauteur de l’enjeu et 
que, ensemble, nous puissions faire rayonner Thonon-les-Bains, le département et notre belle 
région Auvergne Rhône-Alpes. 
 
Moynat … notre terrain de jeu, le lieu ou on fédère le Chablais, sera valorisé avec des 
animations extra-sportives qui vont vous surprendre, voir multiplier les envies de nous 
rejoindre les samedis soir. 
 
Avant de conclure, je souhaite de la réussite et des moments d’échanges conviviaux à notre 
équipe de bénévoles du comité d’organisation, de la Panthers TV (qui bat des records 
d’audience) et à tous les éducateurs du club ; du développement et du succès à la hauteur de 
travail accompli; je souhaite aussi à nos sections jeunes U12 à U20 d’acquérir aux delà des 
compétences techniques liées à notre sport des valeurs sportives, éducatives et sociales Des 
valeurs que sauront vous apporter nos cadres techniques ; ces valeurs sont essentielles à leur 
développement citoyen et responsable. 
 
Pour nos joueurs de l’équipe ELITE, je leur donne RDV le 1er juillet à Thonon, date la finale qui 
aura bien lieu, pour la seconde année consécutive à Moynat… Une bonne habitude. 
 
Merci aux partenaires, mécènes et élus pour votre soutien ; je vous souhaite à vous tous, une 
saison 2023 chaleureuse, pleine de réussite et ne jamais oublier que "L'esprit d'équipe 
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consiste à faire preuve d'altruisme et de solidarité avec les membres de son groupe. Au sein 
d’un collectif, l'esprit d'équipe mêle, qualités humaines et professionnelles : c’est dans une 
ambiance bienveillante, que les collaborateurs tirent parti de cette alliance pour atteindre des 
objectifs communs" 
 
Enfin, à tous merci pour votre présence à cette assemblée générale. 
 
Bonne saison 2023 à tous, 

 
 
 

Benoit SIROUET 
Président 
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BLACK PANTHERS – RAPPORT FINANCIER   
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

Ce rapport fait état du résultat définitif pour l’exercice 2022 
 

 
Comme vous pouvez le constater les années se suivent mais ne se ressemblent pas, en tout 
cas au niveau des résultats financiers. 
 
En effet au 31 décembre 2021 l’exercice portait exceptionnellement sur 18 mois. Sachant 
que comme je l’avais mentionné en février 2022, le résultat bien que réel ne montrait pas la 
réalité compte tenu notamment de l’effet COVID. 
 
Donc ci-dessous vous trouverez les chiffres résultant de l’exercice 2022 portant sur 12 mois. 
 

Le total des produits d’exploitation se monte à 516 898 Є 
Le total des charges à 633 052 Є 
Soit un résultat d‘exploitation de 116 154 Є 
 
Les produits financiers s’élèvent à 343 Є 
Les charges financières à 81 Є 
Les produits exceptionnels à 35 686 Є 
Les charges exceptionnelles à 10 265 Є 
 

Pour résultat déficitaire de - 90 470 Є 

 
Pour les détails vous les trouverez dans le rapport de notre Expert-Comptable Audrex et si 
vous avez des questions n’hésitez pas à les poser. 
 
Les comptes restent à disposition au bureau, si vous le désirez. 
Nous remercions tous ceux qui nous font confiance, sponsors, organismes divers et élus. 
Merci aussi au cabinet comptable « Audrex » pour son travail et son expertise. 
 
Alors pour terminer merci de m’avoir écouté et bonne saison à tous, j’ajouterais merci aux 
bénévoles qui font marcher la boutique. 
 
        Jacqueline SIROUET 
                                                                                 Trésorière 
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Intervention de monsieur Paul Henri Marmoud expert-comptable du cabinet AUDREX concernant 
le rapport financier : 
 

Nous n’avons pas de remarques concernant les comptes qui nous ont été présentés, il est 
difficile de comparer deux saisons ; l’une sur 18 mois et la seconde sur 12 mois et sur une 
période durant laquelle les associations ont bénéficiers d’aides covid qui ont faussé la réalité 
économique des opérations durant cet exercice comptable de 2021. 
Concernant 2022 le déficit que vous pouvez apercevoir est due a un décalage des recettes 
qui a été constaté dans cet exercice là et aussi du a des dépenses qui ont été initiées pour 
préparer l’année 2023 (évolution du staff). 
 
Merci pour le travail de Jacqueline SIROEUT 
 

➢ Validation du rapport financier par vote des participants : adopté par les licenciés réunis. 
o 01 abstention : Charles Décembre 
o Pas de vote contre  

 

Au-delà des dépenses il va falloir faire un maximum sur les recettes pour contenir les 
dépenses, pour faire face a des contraintes techniques et légales les associations qui ont des 
subventions supérieures à 150 000 euros doivent faire appel en plus d’un cabinet comptable 
et a un commissaire aux comptes. 
 
Nomination Commissaire aux comptes : 
 
Il avait été constaté qu’en 2021 le dépassement avait été commis mais ceci était due aux 
aides covid, le seuil étant dépassé aussi pour 2022 il nous est donc oblige de faire appel a un 
commissaire aux comptes : cette décision a été votée par le Comité directeur 
précédemment. 
 
De plus un audit contractuel sera effectué pour les années 2021 et 2022 sur les comptes 
pour confirmer la bonne présentation des comptes.  
 

➢ Validation pour la nomination d’un commissaire aux comptes pour 6 ans par vote des 

participants : adopté par les licenciés réunis. 
o 01 abstention : Charles Décembre 
o Pas de vote contre  

 
Par conséquent, l’Assemblée Générale décide de nommer en qualité de commissaire aux 
comptes titulaire, le cabinet AUDICE dont le siège social est à Annecy au 9 rue Jules Ferry 
pour une durée de 6 exercices commençant à courir à compter de l’exercice clos le 31 
décembre 2023 et qui expirera à l’issue de la réunion de l’AGO qui statuera sur les comptes 
de l’exercice clos le 31 décembre 2028. 
  
Le cabinet AUDICE a fait connaître à l’avance qu’il acceptait ce mandat. 
  
En outre, l’Assemblée Générale décide de confier au commissaire aux comptes titulaire ainsi 
désigné, le cabinet AUDICE, une mission complémentaire de certification des comptes de 
l’exercice clos le 31 décembre 2022 et 31 décembre 2021. 
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BLACK PANTHERS – BUDGET PREVISIONNEL 2023   
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 

 
 

Il s’agit, d’un budget 2023 relativement stable par rapport à 2022, ceci en tenant compte des 
contraintes économiques (hausse des couts) et de l’inflation. Il y aura quelques économies à 
réaliser. Tout reposera sur la volonté de nos financeurs publics et notre pouvoir à poursuivre 
la recherche de financement privé et augmenter nos ressources en interne, le juste équilibre. 
 
 

➢ Validation du budget prévisionnel par vote des participants : adopté par les licenciés 
réunis. 

o 01 abstention : Charles Décembre 
o Pas de vote contre  

Rubriques
PREVISIONNEL 

2023
Rubriques

PREVISIONNEL 

2023

60 - Achats 12,220.00 €          70 - Prestations de services 201,890.00 €          

Matériel consommable (ex : matériel sportif, textiles...) 10,500.00 €          Sponsors 161,390.00 €          

Fournitures administratives 1,600.00 €            Ventes de  produits 1,500.00 €              

Achats non stockable (eau électricité) -  €                      Location équipement 2,400.00 €              

Axhats d’études et  de prestation de services -  €                      Refacturation loyers joueurs 34,000.00 €            

Frais de douane 120.00 €               Autres produits annexe 2,600.00 €              

61 - Services extérieurs 143,600.00 €        74 - Subventions d'exploitation 300,200.00 €          

Formations/stages 3,600.00 €            

Arbitrage 1,200.00 €            Ville de Thonon fonctionnement 150,000.00 €          

Locations immobilières 105,000.00 €        Subv EMS - Formation 5,000.00 €              

Autres locations (véhicules etc.) 13,000.00 €          Finale 5,000.00 €              

Entretien et réparations 7,800.00 €            Thonon Agglo Matchs Europe 4,500.00 €              

Assurances 11,000.00 €          Agglo Beach games 2,800.00 €              

Documentation et abonn. Techniques 2,000.00 €            

62 - Autres services extérieurs 145,990.00 €        Haute-Savoie 

Rémunération des intermédiaires -  €                      Matchs Europe 5,000.00 €              

Rémunération joueurs ‘non salariés) 10,000.00 €          Canton 6,000.00 €              

Autres frais divers ELITE 9,200.00 €            Investissements 8,000.00 €              

Honoraires 23,300.00 €          Finale 5,000.00 €              

Publicité annonces et relations publiques 10,000.00 €          XNV Beach Games 1,400.00 €              

Récompenses et cadeaux commerciaux 1,500.00 €            Subvention HN 71,000.00 €            

Carburant 7,800.00 €            Aide aux déplacements 13,000.00 €            

Déplacements 74,500.00 €          Région AURA

Réceptions 3,800.00 €            Europe 5,000.00 €              

Frais postaux et téléphoniques 4,450.00 €            Investissements 1,500.00 €              

Frais vancaires et assimilés 1,360.00 €            finale 2,500.00 €              

Concours et cotisations 80.00 €                  ANS Haute Savoie 1,500.00 €              

63 - Impôts et taxes 3,600.00 €            Aide à l’embauche (FONJEPS) 7,000.00 €              

Taxes sur salaires Aide a la profesionalisation 6,000.00 €              

Impôts locaux 3,000.00 €            75 - Autres produits de gestion 94,500.00 €            

Taxes administratives 600.00 €               Licences et adhésions 24,000.00 €            

64 - Charges de personnel 157,500.00 €        Recettes bar (matchs réguliers) 22,000.00 €            

Salaires (dons avantages en nature) rémunérations 144,500.00 €        Entrées matchs réguliers 5,000.00 €              

Salaires subventionnés 13,000.00 €          Recette Europe (hors subventions) 3,000.00 €              

65 - Charges de gestion courante 114,700.00 €        Pole Emploi 600.00 €                 

Licences et assurances 16,200.00 €          Flagad’Alpes 5,200.00 €              

Affiliations  et inscriptions FFFA 5,400.00 €            Beach games (hors subvention) 1,700.00 €              

Achats pour manifestations 85,000.00 €          Fédération FINALE 14,000.00 €            

Adhésion Ligue régionale 700.00 €               LOTO 9,000.00 €              

Autres frais payés par le club 6,300.00 €            Foire de Crête 10,000.00 €            

Frais divers de gestion 300.00 €               76 - Produits financiers 200.00 €                 

Droits d’auteurs SACEM 800.00 €               Intérêts bancaires 200.00 €                 

66 - Charges financières 130.00 €               77 - Produits exceptionnels 40,650.00 €            

Frais financiers 130.00 €               Produits exceptionnels 150.00 €                 

67 - Charges exceptionnelles 39,700.00 €          Produits exceptionnels finale ELITE 15,500.00 €            

Charges sur exercice antérieur 150.00 €               

Charges irrécouvrables dans l’année 50.00 €                  Cessation de produits d’actifs 25,000.00 €            

Charges exceptionnelles Finale 39,500.00 €          78 - Reprise sur amortissement -  €                        

68 - Dotations aux amortissements 20,000.00 €          Reprise sur amortissement

Dotations aux amortissements 20,000.00 €          Total des produits de fonctionnement : 637,440.00 €          

Total des charges de fonctionnement : 637,440.00 €        Recettes d'investissements -  €                        

Dépenses d'investissements : -  €                      Subventions (aide à l'investissement)

Matériels non consommables Fonds associatifs

86 - Emplois des contrubution volontaire en nature 281,000.00 €        87 - Contributions en nature 281,000.00 €          

Prestations 231,000.00 €        Prestations 231,000.00 €          

Personnel benevoles 50,000.00 €          Personnel benevoles 50,000.00 €            

Total des charges de fonctionnement : 918,440.00 €        Total des produits de fonctionnement : 918,440.00 €          

CHARGES PRODUITS

BUDGET PREVISIONNEL 2023 - BLACK PANTHERS THONON
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BLACK PANTHERS – RAPPORT ADMINISTRATIF 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

Ce rapport fait état du nombre de licencié pour la saison 2021-2022 
 

 
 

La saison 2022 atteint un total de 691 licenciés (dont 170 féminines), contre 364 en 2021 
soit une progression de 327 licences. 
Dans ces 691 licenciés : 
 

• 493 sont des joueurs et joueuses en Ecole du Foot US ou Flag Football 

• 116 sont de joueurs en compétition 
 
On note en 2022 une stabilité des licences compétitions, mais une forte progression en 
Ecole de Foot US et Flag Football, ceci à la suite des effets de deux années « off », COVID-19 
oblige. 
 
La saison 2023 est à ce jour en bonne progression à la même date comparativement à 2022, 
c’est donc de bon augure pour peut-être dépasser les chiffres de la saison écoulée. 

 

NOMBRE DE LICENCIES 2022  

  2022 2021 

Licences globales  691 364 

Secteur interne  

Thonon Agglomération 
565 256 

Secteur externe  

Thonon Agglomération 
126 108 

 
 
 
 

Marc COMBAZ 
Secrétaire Général 
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BLACK PANTHERS – RAPPORT TOP 2024 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 
Les fondamentaux – 7 axes de développement : 
 

1. Constituer un collectif Senior performant capable de jouer les premiers rôles en 
ELITE et accéder à terme au top 10 Européen :  

i. Cet objectif est atteint et confirmé grâce à la structuration 
professionnelle du staff technique  

b. Développer notre Formation « Jeunes de Haut Niveau » pour former les 
joueurs de collectif senior de demain : 

i. Avec la création de panthers performance jeunes qui est en cours 
d’être validée par notre fédération de part sa qualité de formations 

2. Promouvoir les hommes pour compléter l’effectif Haut-Niveau :  
i. C’est l’accompagnement de nos joueurs pour leur permettre 

d’atteindre le haut niveau en les aidant dans l’emploi, le logement 
afin de les intégrer dans le Chablais et ceci grâce à l’aide de 
partenaires privés et de ce fait nous ne sommes pas loin d’arriver à 
l’objectif que nous avions fixé en 2020. 

 
3. Devenir un acteur incontournable de l’animation du territoire  

i. Nous avons 400 licencies au sein des écoles de Flag ou Foot Américain 
et ceci est le résultat de l’action qui est menée par les éducateurs sur 
tout le territoire pour aller recruter tous les jours de nouveaux joueurs. 
Nous sommes de plus en plus sollicités par différentes communes et 
sommes reconnus.  

 
4. Développer avec les collectivités les infrastructures sportives, la sécurité et la santé 

i. Avec le docteur Leroy nous avons en France l’un des meilleurs staffs 
médicaux 

ii. Concernant les infrastructures nous sommes en dialogue permanent 
avec la municipalité de Thonon sur le développement du stade, nous 
sommes partenaires pour aider sa mise en œuvre.  

 
5. Augmenter sensiblement nos ressources financières en redéfinissant la gouvernance 

et professionnaliser le secteur financier  
 

i. Nous sommes accompagnés par des professionnels dont notre  
ii. Avec la création de la société 3P 

 
6. Tisser des liens de confiance avec les médias et promouvoir les actions du club 

i. Nous avons des partenariats avec les médias locaux et autres (TV8 
mont blanc en autres) et grâce à la Panther TV et sont développement 
continuel. 
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BLACK PANTHERS – RAPPORT GLOBAL PANTHERS PERFORMANCE 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 
 

Panthers Performance Jeunes 
 
Rome ne s’est pas faite en un jour. Ou simplement il faut du temps pour accomplir un projet 
important.  L’année 2021-2022 fut l’année de renouvellement pour la section performance 
jeune et ceci à tous les niveaux : un nouveau staff, une nouvelle ligne directrice et des moyens 
plus importants et variés. 20 athlètes ont profité d’un encadrement de première qualité avec 
des séances de préparation physique supplémentaires en salle et sur terrain sous la 
supervision de Timon Debiez. De plus, sous la coordination de Charles Décembre, ils ont pu 
bénéficier d’un suivi personnalisé sur les plans personnel, académique, diététique et médical. 
La réussite de cette année de reconstruction peut être mesurée par le nombre de jeunes qui 
ont reconduit (10 sur 20 mais dont 6 qui ont quitté la région pour des études, 1 qui a 
complètement arrêté et 3 qui continuent de jouer mais qui ne sont plus dans le Perf) ; ceci a 
permis une reprise plus forte et plus stable cette saison. L’arrivée de Coryne Van Brabandt en 
soutien administratif est une avancée importante pour la rationalisation des efforts 
d’encadrement de nos adhérents.  
 
Reste que le gros challenge à résoudre pour l’envol de ce projet est l’hébergement 
d’adhérents potentiels venant de l’extérieur ; aujourd’hui, nous n’avons aucune solution à 
leur proposer. La résolution de ce problème est essentielle pour faire croitre le nombre 
d’adhérents.  
 
Panthers Performance Elite 
 
En 2021-2022 nous avons repensé la notion de performance élite en mettant en place un 
système de support dévoué au développement entier (technique, tactique, physique et 
mental) de tous les membres de l’effectif dans le but d’accentuer la culture de performance. 
Les efforts de soutien sont répartis sur quatre axes : le travail technique des entraineurs, la 
préparation mentale avec Nicolas Leblanc, le développement physique adapté à notre sport 
avec Timon Debiez et le suivi médical piloté par le Docteur Jean-Michel Leroy.  
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Malgré une défaite crève-cœur en finale, la progression constante du groupe tout au long de 
la saison témoignent de l’investissement d’un groupe de joueurs motivés et des efforts 
conjugués de l’encadrement.  
 
Si cette reprise postpandémique nous a permis de remettre le projet sur ses rails, l’intersaison 
s’est avérée productive grâce à une continuité dans notre fonctionnement, une réalité qui 
nous permet de bâtir sur les efforts de 2021-2022. Le staff technique s’est étoffé avec l’arrivée 
de Charles Torno en coordonnateur défensif et l’effectif s’est renforcé de 15 transferts 
français et européens.  Par contre, l’attractivité de notre offre stresse les limites de notre 
capacité d’accueil.  
 
Panthers Academy 
 
Le coaching s’apprend par l’apprentissage, un fait qui semble échapper aux instances 
fédérales. Le Panthers’ Academy a comme vocation première la formation de nos entraineurs 
en interne, parfois par le biais de cliniques mais surtout par une exposition constante aux 
bonnes pratiques.  Un premier séminaire interne a eu lieu au mois de septembre et nous 
lançons en ce moment sur les réseaux Instagram et TikTok des courtes vidéos techniques pour 
les entraineurs de France dans le double but d’aider la population de coaching et de 
positionner les Blacks comme leader incontestable dans ce domaine. 
 
--- 
 
Conclusion  
 
Nous chercherons toujours à focaliser nos efforts sur nos processus et sur notre façon de 
travailler en sachant que les résultats suivront. Pour cette raison, en interne, on ne se fixe 
aucun objectif sportif qui pourrait parler au public. 
 
Pour terminer, une citation du Président américain Harry Truman: 
 
« Il est remarquable de constater ce qui peut être accompli quand personne ne se soucie 
de qui en prendra les mérites. » 
 

Larry LEGAULT 
Directeur Technique 
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BLACK PANTHERS – ELECTION D’UN NOUVEAU MEMBRE DU COMITE 
DIRECTEUR 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 
➢ Validation de l’élection d’un nouveau membre du Comité Directeur par vote des 

participants : adopté par les licenciés réunis. 
o Pas d’abstention 
o Pas de vote contre  

➢ Aurélien MOCQ est désormais membre du Comité Directeur est remplace donc le 
départ de Dominique BONDAZ suite à sa démission. 

 
Intervention de monsieur Christophe ARMINJON – Maire de Thonon les Bains : 
 

… » Félicitation à l’ensemble du comité directeur et des bénévoles pour la qualité de vos travaux. 

L’influence à l’assemblée générale est généralement représentative au dynamisme des clubs.  

Votre club a continuellement innové dans la recherche de financement prives, je tenais à féliciter le 
travail qui a été fait pour accueillir la finale du championnat de France avec la présence de l’équipe 
en finale. 

Malgré cette défaite vous truster à rester au plus haut niveau depuis de nombreuses années et cette 
réalisation a été un essai transforme car votre fédération a été convaincu a votre capacite pour ac-
cueillir de tel évènement et vous a accordée a réaliser une seconde finale en juillet 2023 et la muni-
cipalité sera à vos cotes. 

 

Je vous encourage à poursuivre avec vos différentes manifestations comme par exemple la réalisa-

tion des Excenevex Beach Games durant la période d’été. 

 

Le projet de réhabilitation de Moynat est bien en cours et bien sera réalisé et sera entamé dans le 
mandat de façon à être irréversible puisque d’un point de vue strictement budgétaire les communes 
ont pris de plein fouet l’augmentation des prix énergétiques qui correspond en 2023 à une estima-
tion de 4 à 5 millions d’euros soit 10 pour cent du budget.  

Un réseau de chaleur va bientôt être mis en place et se raccorder à l’ensemble des bâtiments spor-
tifs pour réduire les couts et de ce fait réaliser des économies qui nous permettrons à vous soutenir 
dans vos activités. 

La réhabilitation du stade devrait se faire à cheval sur les années 2025 et 2026 : 

• Le terrain sera abaissé 

• Extension de la tribune nord pour lui donner une capacite plus grande 

• En 2026 démolition des gradins pour reproduire la réalisation du côté nord 

o De ce fait la capacité de contenance du stade passera entre 10000 et 19000 (si les 
virages sont équipés : en Projet) 

Toute cette réalisation sera effectuée sans augmenter d’un centimètre carre la surface du stade ; 
tout sera fait à l’intérieur de la surface actuelle. 

Le stade sera réalisé sur le mode Anglais (les tribunes à niveau du terrain) et nous pourront accueillir 
les trois sports : Football Américain, Rugby et Football. La surface de jeu sera probablement hybride 
pour pouvoir supporter l’usage intensif. 

 

La Maison des associations est en cours de travaux (Ex MJC) en bureaux, salles de réunions et pour-
ront servir de services pour les associations. 

 

Ce printemps sera livré la plaine de sport a la Grangette : piste athlétisme (de 250 m. et 850 m.) pour 
milieu scolaire, terrains de basket et handball, pas de tir et de nombreux agrès et airs de jeu pour 
pouvoir passer les Week ends en famille. »… 
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Intervention par le biais d’une vidéo préenregistrée de la Panthers TV de Patricia MAHUT « con-
seillère départementale du canton de Thonon les Bains » et de Richard BAUD « conseiller départe-
mental de Thonon les Bains »  

 

… » En qualité de réalisateurs d’une réunion des maires du canton tenue ce soir nous sommes ab-
sents de cette assemblée générale et nous tenions a réaliser cette vidéo pour vous dire que nous te-
nons nos engagements au niveau des subventions du département et celles-ci ont plus que doubler 
depuis la création de notre partenariat.  

En 2023 nous sommes à 84 000 euros de subventions pour les Black Panthers et sommes ravis de 
vous aider et de vous accompagner. 

… » Nous respectons nos paroles et nos engagements, nous tenons à féliciter Benoit SIROUET pour 
tout ce qu’il fait pour le club et pour le territoire ; c’est un acteur important qui est à nos côtés. Nous 
tenons e mercier l’équipe des dirigeants, des coachs et les joueurs qui nous ont fait passer une 
bonne soirée et surtout nous tenons à remercier l’équipe des bénévoles sans lesquels rien ne serait 
possible. » … 

 

 

BLACK PANTHERS – QUESTIONS DIVERSES 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 23 février 2023 

 
Question de la part de Charles Décembre à monsieur Philippe LAHOTTE - 11e Maire-Adjoint Sports, 
loisirs et vie associative : 

➢ Ou en sommes-nous au niveau des travaux de la maison des associations ? 
 
… » Nous respectons les délais et la maison des associations sera terminée fin juin et sera 
opérationnelle en septembre 2023, les mois de juillet et d’aout vont servir a mettre en place les 
méthodes de fonctionnement, concernant le parc de la grangette les arbres sont en cours de 
plantations et nous devrions être opérationnels au mois de mai 2023. 
Cette maison des associations sera composé d’une salle de spectacle d’une capacite de 250 places 
assises et pourra être utilisée pour des conférences, des concerts. 
Le parc fera 32000 m2 de surface et pourra être utilise pour effectuer des préparations sportives et 
physiques ; piste d’athlétisme de 4 couloirs, 4 terrains de basket, 1 terrain de handball, 3 zones de 
street workout ou fitness et 1 piste de 850 m. 150 arbres seront plantés pour permettent d’avoir un 
bel espace sportif et familiale et permettre le piquenique entre autres. 
 
Fin de séance 20h36. (Benoit SIROUET : Président) 
 
Remerciements de la part du Président à madame Marie Claude COLLET (secrétaire OMS) pour sa 
présence, mot de remerciement a tous les participants et clôture de l’Assemblée générale suivie par 
une invitation à un vin d’honneur dans la salle rouge et noire. 
 
 
Benoit SIROUET         Marc COMBAZ 
  Président des Black Panthers    Secrétaire général des Black Panthers 
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